



## **FUNDACION SUR FUTURO, INC.**

#### www.surfuturo.org





SANTO DOMINGO
Av. 27 de Febrero esq. Abraham Lincoln,
Unicentro Plaza, 3er. Nivel Apartado Postal
923, Santo Domingo
República Dominicana
Tel. (809) 472-0611
Fax. (809) 472-0612

PADRE LAS CASAS C/ 27 de Febrero No.9 Padre Las Casas, Provincia Azua República Dominicana Tel. (809) 521-0023 Fax. (809) 521-6654 TAMAYO
C/Duvergé No. 27, 2do. Nivel
Tamayo, Provincia Bahoruco
República Dominicana
Tel. (809) 527-1987
Fax. (809) 527-1050



# COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)

Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento

Desde 27 de junio del 2016 hasta 27 de junio del 2018



## Contenido

Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente	4
Perfil de la entidad	6
Parte II. Descripción de Medidas	8
Medidas que ha tomado la Fundación Sur Futuro para respaldar el Pacto Mundial	9
Parte III. Medición de Resultados	10
Foro Dominicano de Cambio Climático	11
	11
Premio Ecológico a la Siembra de Agua	13



# Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente

FUTUro

Santo Domingo, 27 de junio del 2018

Señor António Guterres Secretario General de las Naciones Unidas Nueva York, NY 10017

Estimado Sr. Secretario:

Me complace confirmar que la Fundación Sur Futuro reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación.

Atentamente,

Melba Segura de Grullón Presidenta Fundación Sur Futuro



#### Perfil de la entidad

La Fundación Sur Futuro es una organización privada sin fines de lucro que inició sus operaciones el 16 de noviembre de 2001. Nuestra misión es contribuir al desarrollo económico, social y humano de las comunidades pobres de la República Dominicana y a la gestión sostenible del ambiente y los recursos naturales.



Enfocamos nuestra labor en siete áreas de trabajo fundamentales:

- 1. Desarrollo Social
- 2. Recursos Naturales y Producción Agropecuaria
- 3. Energía Renovable y Cambio Climático
- 4. Educación y Salud
- 5. Infraestructura de Desarrollo Comunitaria
- Microcréditos
- 7. Cooperación Internacional Humanitaria



#### Los objetivos de la Fundación Sur Futuro son:

- 1. Fortalecer la capacidad de gestión y la plataforma de servicios de la Fundación Sur Futuro, en coherencia con su misión y con su visión institucional.
- 2. Promover la creación de espacios de articulación entre actores públicos, privados y comunitarios a todos los niveles, para contribuir a elevar la calidad de vida de la población meta en lo económico, lo social y lo ambiental.
- 3. Fomentar modelos y prácticas de aprovechamiento sostenible de los recursos naturales, que contribuyan a romper el círculo vicioso de la pobreza y la degradación ambiental.

La Fundación Sur Futuro está encabezada por nuestra Presidenta, la Señora Melba Segura de Grullón. Nuestro Consejo Directivo está conformado por 15 miembros. El equipo de trabajo de la Fundación está dividido entre nuestras oficinas de Santo Domingo, Padre Las Casas y Tamayo y consta de 60 empleados promedio en plantilla.



# Parte II. Descripción de Medidas



# Medidas que ha tomado la Fundación Sur Futuro para respaldar el Pacto Mundial.

El Pacto Mundial de la ONU pide a las organizaciones de la sociedad civil adoptar, apoyar y promulgar dentro de su esfera de influencia un conjunto de valores fundamentales que gozan de consenso universal, basados en Declaraciones y Convenciones Universales.

La Fundación Sur Futuro, desde 2016, como firmante de la iniciativa de adhesión a los 10 Principios del Pacto Global de las Naciones Unidas, se ha comprometido a realizar sus actividades de manera responsable alineadas a la misión, visión y valores de la organización. La Fundación ha adoptado los principios 7 y 8, dentro de su esfera de influencia, principalmente enfocados en el área de medio ambiente. La misma ha tomado como base la aplicación del principio 7, "Garantizar la sostenibilidad del Medio Ambiente" y busca mantener un enfoque preventivo que favorezca el medio ambiente, al igual que el principio 8 "Fomentar una alianza mundial para el desarrollo" de fomentar iniciativas que promuevan una mayor responsabilidad ambiental.

Como medias tomadas para apoyar el Pacto Global, hemos adoptado las siguientes: involucrarnos con las Redes Locales del Pacto Mundial, la participación y desarrollo de eventos locales; apoyar iniciativas especiales y grupos de trabajo e involucramiento con las redes locales del Pacto Mundial.

Nuestro enfoque ha sido involucrar a la sociedad civil a través del el Foro Dominicano de Cambio Climático y el Premio Ecológico a la Siembra de Agua como fin de unificar a la sociedad civil para minimizar los impactos ambientales que generan su uso en la sociedad.



## Parte III. Medición de Resultados



#### Foro Dominicano de Cambio Climático

Con motivo del Día Mundial del Medio Ambiente, impulsado por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), y cuyo fin es estimular a nivel mundial la conciencia sobre el ambiente y fomentar la atención y la acción política se desarrolló el Foro Dominicano de Cambio Climático.



Foto No. 1 Panel de expertos que formaron parte del Foro del Clima del Clima en el día mundial del Medio Ambiente

identificación, discusión informada y consenso sobre políticas, estrategias y acciones prioritarias para dar respuesta a los efectos generados por el cambio climático.

A esta iniciativa se han unido 28 instituciones no gubernamentales y del sector privado, comprometidas a conocer las acciones que realizan en mitigación y adaptación al cambio climático; promover las alianzas público privadas para apoyar la implementación de los programas de respuesta en todos los niveles; y promocionar el mejoramiento de las capacidades

El Capítulo Nacional de Transparencia Internacional movimiento cívico no partidista, Participación Ciudadana, junto al Tecnológico de Santo Instituto Domingo (INTEC) y la Fundación Sur Futuro, presentaron como parte de una alianza estratégica que busca impulsar un espacio de diálogo activo entre todos los sectores de la sociedad civil que permita la



Foto No. 2 Participantes del Foro Dominicano de Cambio Climático

para enfrentar de manera directa su impacto en la sociedad, entre otros lineamientos.



"El cambio climático es uno de los mayores desafíos de nuestros tiempos, es un reto que requiere de acciones contundentes, desde ahora. Este es el momento de actuar en conjunto, ya que la lucha contra el cambio climático necesita de la integración de todos los sectores del país", sostuvo el director ejecutivo de Participación Ciudadana, Carlos Pimentel.

El Foro contó con la participación de más de 150 personas y sirvió de escenario para discutir los impactos del clima y las medidas para enfrentarlos; la agenda nacional sobre el cambio climático; los proyectos que se están llevando a cabo, las políticas existentes; y posibles soluciones en las que pueda incidir la sociedad civil.

Las organizaciones han manifestado que, a partir de este acto de compromiso, la propuesta es desarrollar actividades recurrentes, dar seguimiento y soporte, realizar capacitaciones a las diferentes instituciones aliadas a través de talleres, cursos y otras herramientas que aporten al efectivo involucramiento de estos actores en las respuestas al cambio climático.

El evento, realizado en el Hotel Sheraton, contó con la participación del Dr. Jorge González, Director de Ciencias de la Tierra y Sostenibilidad Ambiental (ESES) y profesor en el City College of New York (CCNY), quien



Foto No. 3 Eduardo Julia, Coordinador del Departamento de Cambio Climático de la Fundación Sur Futuro

dictó una conferencia magistral sobre "República Dominicana y sus desafíos frente al Cambio Climático"; también estuvieron presentes las doctoras Michela Izzo y Laura Rathe, y el doctor Alejandro Herrera, quienes intervinieron en el panel "Cambio climático y un futuro resiliente" donde abordaron sobre los patrones climáticos del país, la gestión de riesgo y la resiliencia climática, entre otros temas.



#### Premio Ecológico a la Siembra de Agua



El Premio Ecológico a la Siembra de Agua ha sido instituido por la Fundación Sur Futuro para reconocer e incentivar la réplica de acciones ejemplares que contribuyen la reforestación, la conservación de bosques, las prácticas agrícolas sostenibles, las actividades de educación y de concienciación al manejo eficiente del recurso agua,

como otras iniciativas que contribuyan a la mayor retención del agua, a la conservación de su calidad y al uso racional. A estos procesos guiados por la mano del hombre nos referimos con el nombre alegórico de "Siembra de Agua".

La idea de este premio parte de la preocupación por las limitaciones a la vida civilizada que puede, en un futuro no muy lejano, imponernos la escasez de agua, y la consecuente necesidad de que se construya una Cultura del Agua en los que habitamos esta hermosa y frágil isla tropical

Si bien en nuestra sociedad se da, por un lado, una falta de conciencia casi generalizada del valor del cada vez más limitado recurso agua; por otro lado, en el país abundan los casos de



Foto No.4 La Presidenta de la Fundación Sur Futuro la Señora Melba Segura de Grullón con la Primera Dama de la República la Señora Cándida Montoya de Medina en la inauguración del Premio Ecológico a la Siembra de Agua del año 2017

comunidades, grupos, individuos, instituciones y empresas que han desarrollado ejemplos a seguir de manejo responsable de este recurso vital (reforestación y cuidado de bosques para mantener la capacidad de almacenamiento del suelo y así proteger fuentes de agua que sirven comunidades, esfuerzos para reducir la erosión y así proteger las presas, temas de educación para enseñar el uso racional del agua,



empresas que reciclan agua y empresas que invierten en nuevas tecnologías para reducir el consumo de agua en los procesos industriales o de servicios, y esfuerzos para evitar la contaminación del agua, entre otros). En Sur Futuro creemos que estos ejemplos deben ser visibilizados y sus promotores reconocidos para que contagien a otros y así aceleremos el paso hacia la creación de esa necesaria Cultura del Agua.

El trastorno del clima del planeta, como consecuencia del calentamiento global, añade una preocupación adicional con relación al suministro de agua, lo cual aumenta la importancia del tema que nos ocupa.

Este premio honra, con su nombre en las diferentes categorías, la memoria de dominicanos ejemplares que se distinguieron por su dedicación al desarrollo económico y social de la República Dominicana y por sus constantes esfuerzos en pro de la conservación de nuestros ecosistemas, en especial de las cuencas hidrográficas.

El Premio es entregado en tres (3) categorías:

La Categoría A: denominada Premio Arturo Grullón, reconociendo iniciativas de reforestación en cuencas altas y otros espacios naturales que abastecen de agua a poblaciones

determinadas.

Categoría B: denominada Premio
Eugenio de Jesús Marcano
Fondeur, reconociendo
iniciativas de conservación de
bosques para la protección de
fuentes importantes de
abastecimiento de agua, con
adicional consideración hacia la
preservación de especies



Foto No. 5. Ganadores, finalista y donantes en el Premio Ecológico a la Siembra de Aqua realizado en el año 2017



autóctonas (nativas y/o endémicas) y la conservación de áreas naturales.

Categoría C: denominada Premio Padre Louis Quinn, reconociendo el uso eficiente del agua y la conservación de su calidad (controles de contaminación, prácticas que contribuyan a su uso eficiente, reducción del desperdicio, reciclaje del agua y programas de educación con resultados comprobables aplicados en las prácticas mencionadas).

El Premio en sus tres (3) categorías está dirigido a personas, grupos de personas, organizaciones comunitarias, organizaciones no gubernamentales y empresas privadas, dominicanas, que realicen algunas de las actividades descritas en las distintas categorías del Premio.

En el año 2014 se lanzó este premio y ha contado desde entonces con la participación de 177 propuestas.